



Réunion du 11 février 2025 à 19h.

Présents : M. AZOUAGH Najib, MM. BERTHONNEAU Steevens, BOURGEOIS Serge, COPERTINO Nicolas, DECHAUX Jean-François, DROINEAU Julien, EL AYSSATI Jamaldin, FOURNEAU Thierry, JAUNEAU Bastien, MASSONNEAU Philippe, MILLET Nicolas, MOREAU Patrick, SONALLY Claude, SORIGNET Jean-Pierre.

Invité présent : MM. CASCARINO Georges, ELVIRA Miguel, GARDERES Henri.

Invitée excusée : Mme BARROT Pierrette

Excusés : MM. AZOUAGH Abderachid, CRÉMADES Éric, FONTENIL Benoît, KOUROGHLI Jamel, LÉONARD Guillaume, RIVASSEAU Quentin, VALDEC Christian.

Ordre du jour

- Approbation du PV de la plénière n°3 du 19 décembre 2024
- Point sur les effectifs et les observations.
- Point sur la dernière session du test physique du 26 janvier 2025.
- Point sur la FIA du 14 au 16 février.
- Point sur les échanges d'arbitres.
- Point sur la préparation EVALBOX du 23 mars.
- Échange avec la commission de discipline.
- Courriers.
- Tour de table.

1) Procès-verbal de la CDA plénière n° 3 du 19 décembre 2025.

M. Claude SONALLY fait remarquer qu'il était absent lors de la plénière n°3. Cette modification est prise en compte. Les autres membres présents n'émettant aucune réserve, le P.V n°3 est approuvé.



2) Effectifs et observations.

Effectif arbitres enregistrés est de 171 arbitres désignables au 11 février 2024 répartis comme suit :

- 4 arbitres de la Fédération.
- 25 arbitres régionaux.
- 142 arbitres Départementaux.

Concernant les observations en D1 poule A, 56% des observations sont effectuées et 64% sur la poule B. Concernant les assistants D1, 67 % des contrôles sont déjà faits et sur AA D2, 45% des arbitres ont été observés. Pour les D2=> 50%, pour les D3 => 40%, les D4 =>25%. Pour les autres catégories grâce aux observateurs qui doublent, nous sommes dans des cadences d'observations acceptables pour les catégories Jeunes Arbitres. La CDA regrette également le fort taux d'absentéisme à hauteur de 40% de nos arbitres départementaux depuis le début de saison.

3) Test physique.

Le dernier rattrapage du test physique a eu lieu le 26 janvier 2025 à Saint Jean d'Angely. Les arbitres absents à cette session de rattrapage seront classés en catégorie inférieure en fin de saison. Les arbitres concernés sont MM. AVALDIMART Ruddy, AURE Giovanni, CARTRON Nicolas, EL HADDAD Adil, ELJAH D Hicham, GLAIN Clément.

4) Point sur la FIA du 14 au 16 février 2025.

Bastien Jauneau nous communique le nombre de participants attendus à la FIA. À la date limite pour les inscriptions, un total de 23 stagiaires ont terminé leur enregistrement, en plus d'un jeune joueur sanctionné par la Commission Régionale d'Arbitrage, qui participera partiellement à ce stage dans le cadre de ses obligations liées à l'intérêt général imposées par la LFNA. L'encadrement sera assuré par MM. Bastien JAUNEAU, Julien DROINEAU, chargé de mission et Patrick MOREAU. Pour finir, nous aurons formé 45 nouveaux arbitres.

5) Échange avec les districts limitrophes (Deux sèvres et Charente-Maritime).

Les trois rencontres qui se sont déroulées sur notre territoire se sont très bien passées. Les dirigeants de nos trois clubs recevant des arbitres vendéens ont fait savoir leur satisfaction pour la qualité de ses trois arbitres. Nos arbitres, qui ont représenté notre CDA, ont eu un comportement exemplaire avec des retours également très satisfaisants de la part des observateurs deux-sévriens. Les prochains échanges auront lieu le 15 et 16 mars 2025.

=>les deux-sévriens seront en Charente Maritimes et nos arbitres se rendront en Vendée. Le retour de cette collaboration avec les districts limitrophes est de donner plus de visibilité de ses échanges (photos, reportage...).

6) Point sur la préparation ÉVALBOX du 23 mars et réunion promotionnelle.

La préparation suit son cours, les évalbox sont envoyés aux arbitres. Certains jouent le jeu en renvoyant cette préparation théorique. M. Patrick MOREAU prévoit comme les années précédentes une soixantaine de questions. Les membres et observateurs seront sollicités également pour participer à cette préparation. Il n'y aura pas de convocation personnalisée, chaque arbitre étant au courant par le biais de leur messagerie FFF.

Pour les réunions promotionnelles, cela suit son cours avec la population d'arbitre habituelle, sauf à la dernière séance ou un bon nombre de personnes était souffrant (épidémie de grippe). La prochaine séance aura lieu le 1er mars 2025.

7) Échange avec la commission de discipline.

Lors de cette réunion plénière, M. Georges CASCARINO, en tant que Président de la Commission de discipline, nous expose les difficultés rencontrées par celle-ci. Selon M. Georges CASCARINO, il y a quelques axes de travail envers nos arbitres a effectué :

Les affectations des cartons blancs et leur motif vis-à-vis de la FMI : il est nécessaire de procéder à une modification au sein de la FMI pour transformer le motif en DÉSAPPROBATION, et de soutenir cette sanction disciplinaire par un rapport circonstancié, ceci afin de permettre à la Commission de discipline d'évaluer correctement la situation.

Les arbitres sont également priés d'informer la commission de discipline dans les cas où un joueur se voit attribuer un carton jaune conjointement avec un carton blanc durant une rencontre, ce qui constitue une exclusion définitive.

M. Georges CASCARINO nous fait part, malgré des progrès évidents, que certains arbitres négligent encore l'envoi de rapports circonstanciés concernant les exclusions et les incidents survenus durant les rencontres.

La commission de discipline conseille fortement aux observateurs et aux délégués de match de bien contrôler le nombre de carton et l'affectation de ses sanctions administratives aux bons joueurs.

Un échange entre les deux commissions sur un protocole des travaux d'intérêt général doit être mis en place par les deux commissions.

8) Courriers

Courrier de M. Laurent ROUSSEAU qui demande à ne faire que des touches. Dans le cadre des besoins de la sous-commission de désignation, cet arbitre pourra être désigné comme assistant. Pour l'heure et jusqu'à la conclusion de la saison, il maintiendra son rôle d'arbitre central.

Courrier du club de l'Association Culture Sport. La CDA prend note de ce courrier et se rapprochera de l'arbitre pour avoir les explications complémentaires de l'arbitre.

Courrier de M. Vincent BALLUET qui désire reprendre l'arbitrage après une longue période d'absence pour blessure et en position d'année sabbatique pour la saison 2024-2025. La CDA donne son accord pour qu'il puisse reprendre au niveau D3 maximum pour cette fin de saison après avis de la CRA.

Tour de table

M. Nicolas MILLET nous informe que les interdistrict U13 garçon auront lieu le 06 et 07 mars en Gironde, M. Lucas STYNS a été sollicité par la CRA pour officier lors de ses interdistricts. Pour les interdistricts Féminin U13 et U14, deux jeunes arbitres féminines représenteront la CDA, Mmes Clara MOREAU MALLARD et Charlotte FUSEAU.

Le Président nous informe que la réunion de fin de saison aura lieu à Cozes le dimanche matin 22 juin 2025 au domaine de SORLUT.

Sur les accompagnements d'arbitre, Henri GARDÉRES annonce une belle progression dans cette démarche importante pour valider tous les arbitres stagiaires, remerciement aux arbitres et dirigeants en activité qui rendent service à la CDA, 93 accompagnements ont été réalisés.

M. Jean-Pierre SORIGNET nous présente un rapport détaillé sur ses activités liées à l'astreinte CDA. Beaucoup d'arrêts municipaux et quelques changements d'arbitre pour des motifs saugrenus. Remerciement aux arbitres qui répondent favorablement à la demande de M. Jean-Pierre SORIGNET.

M. Miguel ELVIRA souligne que l'arbitrage constitue un des objectifs principaux de la nouvelle mandature, tout en précisant que les membres du comité sont pleinement conscients que l'amélioration ne pourra pas s'opérer instantanément. Néanmoins, il se montre très satisfait du nombre d'arbitres réuni lors des deux FIA. Il déplore comme tous les membres de la CDA le fort pourcentage d'absentéisme à hauteur de 40 % tous les week-ends.

La séance est levée à 20h35.

Prochaine réunion plénière : jeudi 27 mars 2025 à 19h.

Le président de la CDA

Nicolas MILLET

Le secrétaire

Thierry FOURNEAU

